

Erstes Galeriekonzert - ein Erfolg



Hochschullehrer und Studenten musizieren gemeinsam.

Werke von Joseph Haydn, Ludwig van Beethoven und Johann Christian Bach standen auf dem Programm des 1. Galeriekonzerts des Collegium musicum unter der Leitung von Rudolf Nestler. Um es vorzegründen: Dieses erste Konzert war ein Erfolg. Dazu trug u. a. auch der glücklich gewählte Veranstaltungsort, der Renaissancesaal im Schlossbergmuseum, bei. In dieses intime Umgebungen kam das Ensemble gut zur Geltung, und die zahlreichen Besucher — nur ein knappes Dutzend Stühle waren unbesetzt geblieben — dankten den Künstlern, darunter den Solisten Christian Uhlig und Klaus Erb, für ihre Darbietungen mit herzlichem Beifall.

Als eine gute Idee erwies sich, in den Pausen zwischen den Stücken Gemälde von Lange, Hader und Menger aus den Sammlungen der Städtischen Museen vorzustellen und damit zur Vertiefung des Verständnisses für unsere sozialistische Malerei beizutragen.



Aufmerksame Zuhörer im gefüllten Renaissancesaal.

Die Arbeit des FDJ-Studentenklubs

Die Entwicklung des geistig-kulturellen Lebens an der Sektion Informationsverarbeitung

Die große Bewegung „Sozialistisch lernen, leben“ findet im Inhalt. Dies ist in den speziellen geistig-kulturellen Programmen des Studienkampfprogramms unserer Sektion ihren Ausdruck. Ausgehend von der Erkenntnis, daß dem geistig-kulturellen Leben als Bestandteil des gesamtgesellschaftlichen Erziehungsprozesses eine sehr große Bedeutung zukommt, wird diesem Komplex ein entscheidender Platz eingeräumt. Im Mittelpunkt steht dabei die Erziehung und Ausbildung der Studenten zu allseitig gründeten sozialistischen Persönlichkeiten. Eine Voraussetzung dafür ist die bewußte und planmäßige Gestaltung des geistig-kulturellen Lebens der Mitarbeiter und Studenten, Träger und Organisatoren ist neben der Sektionsleitung und der Gewerkschaft die Freie Deutsche Jugend.

Sektionsinterne Veranstaltungen aktivieren das geistig-kulturelle Leben an der Sektion und fördern die eigensinnige Tätigkeit der Studenten und Mitarbeiter. Darunter freie Paletten von Möglichkeiten zur Vermittlung, anschließende eine Bildung der Erkenntnis von der Freiheit und der Weisheit, die gesellschaftlichen Sein und gesellschaftlichen Bewußtsein. In der Regel folgt nach einem Vortrag eine ausführliche Diskussion.

Namhafte Persönlichkeiten als Vortragende wecken für diese Diskussionsveranstaltungen ein entgegenstehendes Interesse. In diesem Zusammenhang sind besonders die durchgeführten Veranstaltungen über „Die Journalistik in Tätigkeiten am Rundfunkstudio“, „Sozial- und Entwicklung der Weltraumfahrt“, „Die Grenzenwelt des „Xylojungen““ zu nennen. Eine weitere Zielstellung hat die stärkere Anregung universeller Kulturerbe, insbesondere durch

Leitgedanke der Befähigung im Rahmen des geistig-kulturellen Lebens an unserer Sektion ist, daß Kultur nicht nur der Kultur willen entstehen darf, sondern einen echten Beitrag leisten, unser Leben schöner und besser zu gestalten.

Dipl.-Ing. M. Bauch,
Baufachberater für Kaiser

H. Salzmann,
Leiter des FDJ-Studentenklubs
der Sektion

Schützenfest in Mulda

Zu einem Freundschaftsspiel weile am 20. Juni waren Funktionärschaften in Mulda. In einem kurzen Treffen, in dessen Verlauf unter Eltern und Kindern die gewachsene Leistungsfähigkeit nachgewiesen wurde, wurde die Beurklauskunaverleihung vom Aufbau Mulda mit 8:5 überfahren. Haumann (TH) schafft allein drei Tore.



Der Klubabend mit Tiwoel und Manfred Elze war ein Vergnügen für die nicht eben zahlreichen Gäste. Wir fanden großartig, was die Elze, die mit ihren „Hobsäckchen“ auch international einen guten Ruf genießen und u. a. in Indien und Algerien mit Erfolg auftreten, an diesem Abend boten.

Doch die Elze wollten uns nicht nur etwas vor-

spielen; sie sind auch bereit, beim Aufbau eines Zirkels für Puppenspielkunst mitzuwirken. Wer Lust und Liebe hat mitzuprobieren, sollte hinkommen, wenn es wieder einmal heißt „Spaß mit Marionetten“.

W. Päßler, Sektion Sozialistische Leitung und Organisationswissenschaften

Foto: Beckhaus

Begeisterte Stimmung beim TH-Singeklub



Einen sehr gelungenen Auftritt noch ein paar gute Instrumentalisten der Singklubs unserer Hochschule am 14. Juni 1971 im Anschluß an die Kreisaktivitätstagung. In einem Programm, das vom Arbeiterlied über Protestsongs und Volkslieder bis zum Scherz- und Mitsinglied reichte, bewiesen die Freunde ihre Vielseitigkeit. Die beiden nicht sehr zahlreichen Zuhörer, die dieses Abend miterlebten, konnten ihr Kommen nicht zu beurteilen. Deutlich war die stark verbesserte Leistung des Klubs zu hören. Mit großem Wohlwollen vor allem die in gäster Gesangskultur dynamisch dargebotenen Arbeitsaufnahmen. Vom ausgesuchten „Dem Morganat entgegen“ über das rhythmisch betonte „Avant popolo“ bis zum a capella dargebotenen „Durchs Gebürg“, durch die Sterne zog“ wurden sehr gut durchdachte und geprägte Interpretationen gezeigt. Eine wertvolle Bereicherung des Programms waren zwei Eigenschaften des Klubs, ein Scherzlied und ein Lied vom Studenten „Nicht nur sebenb“ Beide Lieder entstanden in Zusammenarbeit mit dem Zirkus schreibender Studenten. Man kann hoffen, daß diese Zusammenarbeit noch mehr Beiträge zum unmittelbaren Geschehen der Hochschule hervorbringt. Zum Ende des Abends trugen natürlich auch die altprotestanten Lieder der Singbewegung bei sowie nicht zuletzt das afrikanische Volkslied „Malika“.

Alles in allem eine gelungene und sorgfältig organisierte Aufführung, die sicherlich eine Aufforderung erfordert, die Klub sollte instrumental etwas vielseitiger werden, und dann fehlen

Peter Weiland
Sektion Mathematik

Foto: Beckhaus

Hochschulspiegel

Dipl.-Wirtsch. D. Zimmermann (Verantwortlicher Redakteur), Dr. S. Szaro (Redakteur), Dr. H. Dressig, Dipl.-Sportlehrer W. Hock, Dipl.-Ing. H. Hawranke, Major W. Höfer, Dr. A. Hüper, Dipl.-Ing. B. Jungmann, Dipl.-Ing. B. Korndörfer, Dipl.-Ing. W. Leonhardt, Prof. Dr. R. Martin, Ch. Müller, Dipl.-Ing. E. Müller, Dipl.-Lehrer H. Model, W. Neubert, Dr. K. Oehme, Dr. P. Potzold, Dr. K.-H. Reimers, Dipl.-Math. E. Schäfer, Dipl.-Ing. W. Schulz, K. Thomas, Dipl.-Wirtsch. Wolf, FDJ-Redaktion: G. Unger.

Berungsgeber: SED-Hochschulparteivorstand der Technischen Hochschule Karl-Marx-Stadt, veröffentlicht in Litteratur-Nr. 122 K des Busses des Bezirks Karl-Marx-Stadt. Druck: Druckhaus Karl-Marx-Stadt. 1335